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Pinhais Campina Grande do Sul Obras

Prefeitura de Piraquara
entrega praça revitalizada

da Planta Deodoro

GCM nas escolas: DEPTRAN
realiza palestras e distribui

cartilha educativa do Maio Amarelo

Secretaria de Obras Públicas realiza
mutirão para preparação da área do
novo Cmei Rosi Galvão, no Jd. Karla

DIVULGAÇÃO

Curitiba comemora mês do Meio
Ambiente com nova campanha

e atividades para a comunidade

A Família Folhas voltou!

LEVY FERREIRA/SMCS JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN

Paraná e Mato Grosso do Sul
dão mais um passo para conectar

os estados com nova ponte

O valor do estudo é de R$ 3,2 milhões, bancado pela Itaipu Binacional

Também foram abordados temas como o uso de celulares
na direção e a embriaguez ao volante, grandes responsáveis

por altos índices de acidentes com mortes no trânsito

O Prefeito de Piraquara, Josimar Fróes, falou
da importância da recuperação da praça para o bairro

O terreno onde será edificado o novo
Cmei Rosi Galvão está localizado na Rua Azaléia, 144
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Euro 5,123 5,125

Dólar Com. 4,753 4,754

Dólar Tur. 4,830 4,935

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Máxima
14 graus
e mínima

9 graus em
Curitiba e RMC.

Na imagem,
Gérberas.

A frente fria avança para São Paulo e as chuvas diminuem
um pouco na região. No entanto, as condições de instabi-
lidade, mesmo com o afastamento da frente fria, voltam
a região. Do período da noite para a quarta-feira, novas
áreas de chuva ganham força, com previsão de chuvas
que podem ser bem significativas em algumas áreas en-
tre o oeste/noroeste, centro, sul e leste do estado.
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Em evento emocionante, Quatro Barras
abre oficialmente a Fase Regional
dos 68º Jogos Escolares do Paraná

Esporte
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SMASH realiza Varal Solidário
para disponibilizar agasalhos

às famílias carentes

Rio Branco do Sul
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Município viabiliza mais
duas importantes obras

para a Educação em Cascavel

Infraestrutura
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Bastidores

Expediente

Na próxima quarta-feira (1º), a Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) promove uma sessão solene para home-
nagear o pastor Celso Carneiro dos Santos. Ele receberá
o título de Cidadão Honorário de Curitiba, honraria desti-
nada a personalidades não nascidas na capital, mas que te-
nham contribuído para o desenvolvimento da cidade. Ha-
verá transmissão ao vivo pelas redes sociais do Legislativo.
O autor da lei que deu origem à homenagem é o vereador
Ezequias Barros (PMB). A honraria (lei municipal 15.595/
2020) foi aprovada pela Casa em fevereiro de 2020. Natu-
ral de Telêmaco Borba (PR), o homenageado é pastor da
16ª Igreja Pentecostal O Brasil Para Cristo. Ele se conver-
teu ao Evangelho com apenas 12 anos de idade e tornou-
se pastor titular aos 30 anos.

Secretário da Fazenda aponta "cenário
desafiador" com a aprovação do PLP 211/2022

O Plenário da Assembleia Legislativa do Paraná rece-
beu nesta segunda-feira (30) a audiência pública de pres-
tação de contas do resultado contábil do Estado referen-
te ao 1º quadrimestre de 2022. A apresentação foi realiza-
da pelo secretário de Estado da Fazenda, Renê Garcia Ju-
nior, conforme prevê a Lei Complementar nº 101, de maio
de 2000 - a Lei de Responsabilidade Fiscal - que exige a
demonstração e avaliação periódica do cumprimento de
metas fiscais.

Mesa Diretora confirma perda do mandato do
vereador Eder Borges em Curitiba

Após reunião da Mesa Diretora da Câmara Municipal
de Curitiba (CMC), na manhã desta sexta-feira (27), em
entrevista coletiva à imprensa da capital do Paraná, o pre-
sidente da CMC, Tico Kuzma (Pros), confirmou a perda do
mandato do vereador Eder Borges (PP). Depois de assina-
da pela Mesa, a decisão será publicada no Diário Oficial do
Município e a CMC iniciará o procedimento de convoca-
ção do suplente, obedecendo a relação oficial da Justiça
Eleitoral. Alexandre Leprevost (Solidariedade), Flávia Fran-
cischini (União) e Mauro Ignácio (União) acompanharam
Kuzma na entrevista coletiva.

Parlamentares questionam secretário da
Fazenda sobre situação financeira do Estado

Deputados estaduais paranaenses questionaram nesta
segunda-feira (30) o secretário de Estado da Fazenda, Renê
Garcia Junior, sobre detalhes de investimentos, benefícios
fiscais, distribuição de arrecadação das receitas, além de
despesas e resultados referentes à contabilidade do Esta-
do. O debate ocorreu na Assembleia Legislativa do Paraná
durante a audiência pública referente aos resultados con-
tábeis do Estado referentes ao 1º quadrimestre de 2022.

31 de Maio
Dia Mundial das Comunicações Sociais; Dia do Comis-

sário de Bordo; Dia do Espírito Santo; Dia de Nossa Se-
nhora da Visitação.

Na quarta-feira, pastor Celso Carneiro será
cidadão honorário de Curitiba

CARLOS COSTA/CMC

Gastrobéra reúne centenas de pessoas
em confraternização no centro de Pinhais

Evento com cervejarias da Rota da Cerveja Artesanal de Pinhais,
food trucks, música ao vivo e prova de motociclismo teve grande

presença dos pinhaenses e de pessoas de diversas cidades
PMP

ervejas artesanais, co-
mida boa, música e mo-
tociclismo. Ingredientes

do Gastrobéra, que agitou o cen-
tro de Pinhais no último domin-
go (29). O evento, promovido
pela Prefeitura de Pinhais, por
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, começou às
9h com a prova das categorias
de Enduro do Trail Clube de
Curitiba e Equipe Cachorro Lou-
co. Ao longo do dia, a festa com
as cervejarias da Rota da Cerve-
ja Artesanal de Pinhais, os food
trucks e música com o DJ Miú-
do e as bandas 7 Velas e Brasil
Rock 80 embalaram o público. A
premiação das categorias teve
entrega de troféus pela prefeita
Rosa Maria, além de outras au-
toridades.

No início da tarde, o público
chegou em peso para aprovei-
tar a praça de alimentação e cur-
tir o som. A prefeita Rosa Maria
comentou sobre a felicidade de
poder reunir pessoas de toda a
região para confraternizar. "Es-
tamos muito felizes, nosso mu-
nicípio recebendo muita gente,
no Gastrobéra, junto com o
Campeonato Paranaense e o
Enduro da Cerveja, muita gente

A prefeita Rosa Maria comentou sobre a felicidade de poder reunir pessoas de toda a região para confraternizar

prestigiando, é a nossa economia
girando, as pessoas felizes, depois
da pandemia, toda a motivação
para as pessoas confraterniza-
rem. Pinhais agradece a presen-
ça de todos, com esse movimen-
to envolvendo tantas pessoas de
fora, conhecendo, sabendo que
Pinhais é uma cidade muito aco-
lhedora", destacou.

Por volta das 16h30, a orga-
nização da prova convidou ao
palco a prefeita Rosa Maria, o
secretário de Desenvolvimento
Econômico, José Martins, o se-
cretário de Cultura, Esporte e
Lazer, Bruno Sitima, o diretor do
Departamento de Indústria e
Comércio, Ivaldo de Sá Barre-
to, o presidente da Câmara Mu-
nicipal, vereador Marcinho, os
vereadores, Carlinhos do Eliza e
Filho e o presidente da Associa-
ção Comercial e Industrial de
Pinhais (Acipi), Marcio Browoski.
As autoridades fizeram a entre-
ga dos troféus para os competi-
dores das nove categorias do En-
duro da Cerveja.

Na ocasião, a prefeita cum-
primentou todos os presentes e
enalteceu a parceria dos empre-
sários, organizadores do moto-
ciclismo, servidores e o público

envolvido, que fizeram o evento
ser um sucesso.

A campeã da prova feminina,
Tatiane Szczerepa, veio de Pon-
ta Grossa e levou na bagagem o
troféu da categoria. "Há mais de
10 anos que eu participo da pro-
va e a sensação é sempre única,
sempre dou o melhor para ten-
tar vencer. A prova hoje foi muito
boa, a organização maravilhosa,
evento maravilhoso, eu dei o
meu melhor e to voltando pra
casa com o coração tranquilo",
comemorou.

Prestigiando o evento, Gui-
lherme Jaremczyk, que já morou
em Pinhais e hoje reside em
Colombo, também gostou da
festa. "Estou achando divertido,
tá legal, a cerveja tá boa, o even-
to tá maravilhoso, tá tudo '100%'.
Acho fantástico porque a cidade
tem muita coisa a oferecer, é um
desenvolvimento da prefeitura
que só traz benefício para a po-
pulação, é muito bom", avaliou.

Os resultados completos da
prova Enduro da Cerveja - Copa
TCC de Enduro FIM estão dis-
poníveis na página da Equipe Ca-
chorro Louco no site da Agenda
Off Road e no site do Trail Clu-
be de Curitiba.

C
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Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secre-
taria de Educação em

parceria com a Polícia Militar,
realizou mais uma cerimônia de
formatura do Programa Educa-
cional de Resistência às Dro-
gas e à Violência (PROERD),
para estudantes do 5° ano das
escolas Marilda Cordeiro Sal-
gueiro, Heinrich de Souza e
Bernhard Julg, do bairro Gua-
rituba.

O evento realizado no Es-
paço Winners marcou a entre-
ga dos certificados de conclu-
são da formação para mais de
470 estudantes, que ao longo
do Programa tiveram aulas com
o Soldado Guilherme Kowal-
czuc e a Soldado Juliane Man-
sano. A solenidade contou com
a animação do Palhaço Ziza e
da Banda Proerd. O ápice da
noite foi a aparição do Leão
Daren, o famoso mascote do
programa que fez a alegria dos
presentes.

Proerd forma mais de 470 alunos da
rede de ensino municipal de Piraquara
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O Prefeito de Piraquara, Josimar Fróes, destacou a conclusão de mais um ciclo do Proerd no município

29º Batalhão de Polícia Militar,
o Capitão Antonio, o Presiden-
te da Câmara de Vereadores,
Valmir Nanico, a Secretária de
Educação, Loireci Dalmolin, o
ex-Prefeito Marcus de Souza
Tesserolli, além dos servidores
da educação.

PROERD
O Proerd tem o objetivo de

prevenir o uso indevido de
drogas entre as crianças e jo-
vens, melhorar o relacionamen-
to entre os alunos e orientar
sobre como ajudar os demais.
Ele tem como base o Projeto
americano Drug abuse Resis-
tance Education, implantado
em 1983 e que até hoje inspi-
rou mais de 40 países. Pesqui-
sas em todo o mundo compro-
vam a eficiência do PROERD,
que é sempre atualizado e ade-
quado à realidade de cada re-
gião. No Paraná, mais de um
milhão e 300 mil alunos já par-
ticiparam.

O Prefeito de Piraquara, Jp-
simar Fróes, destacou a conclu-
são de mais um ciclo do Pro-
erd no município. "É sempre
uma felicidade concluir mais
uma formação dos nossos es-
tudantes no Proerd. Uma ini-
ciativa que conta com todo o

envolvimento da Secretaria de
Educação, das equipes diretivas
nas escolas e dos instrutores
Guilherme e Juliane, dois pira-
quarenses que fazem a diferen-
ça na vida dessas crianças", res-
saltou. Além dos alunos, seus fa-
miliares, diretoras, professores

e amigos, também estiveram
presentes a Primeira Dama e
Secretária de Desenvolvimen-
to, Creusa Nogueira Fróes, o
Comandante do Batalhão de
Patrulha Escolar Comunitária,
Tenente-Coronel Adilar Mar-
celo de Lima, representando o

A Secretaria Municipal da
Educação reuniu aproximada-
mente 50 profissionais de
apoio escolar, que atuam como
tutores de crianças com de-
ficiência. Organizado pela Co-
ordenação da Educação In-
clusiva, o encontro teve
como tema "Acessibilidade e
as tecnologias assistivas", vi-
sando à preparação dos pro-
fissionais para atuar com o
uso de recursos adaptados e
acessíveis junto dos estudan-
tes com deficiência.

A reunião contou com a
participação da coordenado-
ra de Atenção Básica em Saú-
de, Rosemari Coelho, que re-
alizou uma palestra sobre co-
nhecimentos importantes da
área da enfermagem para os
casos de emergência em sala
de aula. Cuidados necessári-
os em momentos de crises
epiléticas, o uso de sondas,
traqueostomia, dificuldades
de deglutição e engasgo, foram
alguns dos casos tratados. Os

Educação em destaque: Secretaria promoveu
capacitação aos servidores da educação inclusiva
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O gógica, os profissionais de
apoio escolar participaram de
três dias específicos de capa-
citações relacionadas à temá-
tica da inclusão: TEA na es-
cola, Adaptações para crian-
ças com deficiência em sala
de aula, A música e a brinca-
deira no desenvolvimento da
criança e Comunicação alter-
nativa no autismo.

Para a secretária da Edu-
cação, Simone Ferrarini de
Souza Millek, as capacitações
realizadas possibilitam aos
profissionais de apoio esco-
lar o aprimoramento de suas
funções, e garantem todo o
suporte caso seja necessário
realizar ações durante os
atendimentos. A secretária
concluiu: "a proposta de ca-
pacitação trará durante o
decorrer do ano letivo, temá-
ticas abordando práticas pe-
dagógicas dentro do contex-
to do ensino inclusivo e do
atendimento educacional es-
pecializado".

Os tutores puderam tirar dúvidas e falar sobre algumas
das experiências que tiveram com estudantes em sala de aula

tutores puderam tirar dúvidas
e falar sobre algumas das ex-
periências que tiveram com
estudantes em sala de aula.

ETAPAS ANTERIORES
O encontro do último dia

16 deu continuidade a propos-

ta de capacitação iniciada no
mês de outubro de 2021, a
partir da retomada das aulas
presenciais com as medidas de
flexibilização sobre os riscos da
pandemia do Covid-19.

Nesta primeira fase foi rea-
lizada a palestra com a temáti-

ca "Feuerstein e a mediação da
aprendizagem", onde foi possí-
vel explanar os critérios neces-
sários para que o profissional
atue como um mediador da
aprendizagem.

No início do ano letivo de
2022, durante a Semana Peda-

Campina Grande do Sul
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Pinhais

Secretaria de Obras Públicas realiza mutirão para
preparação da área do novo Cmei Rosi Galvão, no Jd. Karla

Equipes da Prefeitura de Pinhais começaram a terraplanagem do terreno e abertura
das ruas de acesso ao novo centro educacional; investimento passa de R$ 6 milhões
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O terreno onde será edificado o novo Cmei Rosi Galvão está localizado na Rua Azaléia, 144

Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secreta-
ria de Obras Públicas

(Semop), realiza um mutirão de
preparação da área para a cons-
trução da nova unidade do
Cmei Rosi Galvão, no Jardim
Karla. A obra está em fase re-
cursal de licitação e tem inves-
timento de R$ 6.151.946,44.
No último sábado (28), equi-
pes estiveram no terreno para
iniciarem a terraplanagem e a
abertura das ruas que darão
acesso ao novo prédio.

O acesso ao novo Cmei
Rosi Galvão se dará por meio
das ruas Ipê, Floral e Azaléia, que
recebem prolongamento das
vias pelas equipes da Prefeitu-
ra. Serão realizadas a revisão de
drenagem, pavimentação e cal-
çamento para que, ao final das
obras do centro educacional,
estejam asfaltadas e já com a ilu-
minação pública em led.

banheiro PcD feminino; ba-
nheiro PcD infantil; hall; circu-
lação; escada; plataforma eleva-
tória; armário externo; almoxa-
rifado; banheiro masculino; ba-
nheiro feminino; 2 salas de aula;
banheiro infantil; 2 espaços lú-
dicos; refeitório/pátio interno;
cozinha; lavagem de louças; des-
pensa; circulação;  depósito de
carne; circulação; lavanderia;
banheiro com vestiário femini-
no; banheiro com vestiário mas-
culino; depósito de material de
limpeza; copa funcionários.

No piso superior, os ambi-
entes serão: 8 salas de aula; 8
espaços lúdicos; lactário; 2 sa-
nitários infantis; sanitário Infantil
masculino; sanitário infantil fe-
minino; sanitário infantil PcD
infantil; banheiro PcD masculi-
no; banheiro PcD feminino; Sala
de Recursos Multifuncionais;
circulação; escada; almoxarifa-
do.

INFRAESTRUTURA
Atendendo uma demanda

antiga da região, a Prefeitura de
Pinhais irá realocar o centro
municipal de educação infantil
para que o novo prédio, maior
e mais moderno, seja entregue
à população.

O Cmei terá capacidade
para atender até 244 crianças

em tempo integral, garantindo
uma maior absorção da deman-
da. O terreno onde será edifi-
cado o novo Cmei Rosi Galvão
está localizado na Rua Azaléia,
144.

A área construída será de
1.853,47 m² e área de ocupa-
ção de 907,38 m². Serão dois
andares com infraestrutura

adequada para atender crian-
ças do Berçário (0 a 1 ano) e
das turmas de Educação Infantil
- Infantil 1 ao Infantil 4 (1 a 5
anos).

No térreo, ficarão os se-
guintes ambientes: secretaria;
diretoria; sala de pedagogas; sala
dos professores com depósi-
to; banheiro PcD masculino;

Rio Branco do Sul

SMASH realiza Varal Solidário para
disponibilizar agasalhos às famílias carentes

A Secretaria Municipal de
Assistência Social e Habitação
(SMASH) promoveu o Varal
Solidário.

Por meio desse projeto as
roupas de inverno doadas até
então na Campanha do Aga-
salho foram expostas em va-
rais, possibilitando às pesso-
as pegar as roupas que pre-
cisam.

Na oportunidade, repre-
sentantes da Secretaria Mu-
nicipal de Educação compa-
receram nessa ação, para fa-
zer nova doação de roupas,
arrecadada entre seus funci-
onários e pais de alunos.
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A SMASH segue recebendo doações de roupas de frio e também mantas e cobertores

A SMASH segue rece-
bendo doações de roupas de
frio e também mantas e co-
bertores, que podem ser des-
tinados aos seguintes pontos
de arrecadação: CRAS, Pre-
feitura Municipal, Câmara de
Vereadores e Igreja Matriz
Nossa Senhora do Amparo,
para ampliar essa assistência
à população. Acompanhe to-
das as notícias e informações
pelos canais oficiais de co-
municação da Prefeitura: no
site: riobrancodosul.pr.gov.br,
no Facebook: prefeituraderi-
obrancodosul e no Insta-
gram: prefeitura_rbs
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GCM nas escolas: DEPTRAN realiza palestras e
distribui cartilha educativa do Maio Amarelo
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Também foram abordados temas como o uso de celulares na direção e a embriaguez
ao volante, grandes responsáveis por altos índices de acidentes com mortes no trânsito

Secretaria Municipal
de Ordem Pública e
Segurança, por meio

do DEPTRAN - Departamen-
to Municipal de Trânsito em
conjunto com a Guarda Civil
Municipal - GCM, na semana
passada, deu início às ações em
atenção ao movimento "Maio
Amarelo", visando a conscien-
tização para a segurança no
trânsito.

Entre as ações, foram des-
taques as palestras educativas
realizadas junto às turmas de
quinto ano das escolas muni-
cipais José Eurípedes Gonçal-
ves, Augusto Staben, Lucídio
Florêncio Ribeiro e Santa Letí-
cia, aplicadas pelo supervisor da
GCM, Marcelo Souza, e pelo
agente Evandro Moraes, que
compõem o Grupamento de
Trânsito.

As palestras tiveram como
foco principal ensinar as crian-
ças sobre a atenção e respeito
à sinalização das vias, o uso da
faixa de pedestres, a utilização
adequada do cinto de seguran-
ça e dos dispositivos de reten-

ção para crianças, como o bebê
conforto e a cadeirinha. Tam-
bém foram abordados temas
como o uso de celulares na di-
reção e a embriaguez ao volan-
te, grandes responsáveis por
altos índices de acidentes com
mortes no trânsito.

Ainda, os alunos receberam
a cartilha "EDUCA, EDUCA-
ÇÃO PARA MOBILIDADE
CONSCIENTE" para ser tra-
balhada em sala de aula pelos
professores, com objetivo de

promover o respeito e a res-
ponsabilidade no trânsito.
Como última tarefa da cartilha,
as crianças foram incentivadas
a elaborar uma propaganda
com o tema "trânsito seguro",
a partir da confecção de um
desenho e um slogan, sendo
que o DEPTRAN escolherá a
propaganda mais criativa a qual
será publicada nas redes soci-
ais da Prefeitura. "Ensinar as
crianças sobre o respeito e a
educação no trânsito é o me-

lhor jeito de se buscar um trân-
sito mais seguro, visto que são
elas os futuros usuários do
trânsito. Ainda, é certo que a
criança difundirá o conheci-
mento adquirido dentro da sala
de aula e passará a cobrar de
seus pais e familiares o respei-
to à legislação e à sinalização de
trânsito. O trânsito mais segu-
ro é aquele decorrente de
ações conscientes por parte
dos motoristas e também dos
pedestres e nada melhor do

que implantar esse conheci-
mento logo no início da vida do
cidadão, enquanto se está for-
mando o seu caráter.", desta-
cou o secretário de Ordem
Pública e Segurança, Jefferson
Rosa Cordeiro.

O prefeito Bihl Zanetti re-
forçou a importância da inicia-
tiva: "Queremos transmitir a
mensagem dessa importante
campanha em favor da vida e
nada melhor do que trabalhar
isso com a educação nas esco-
las, promovendo a consciência
desde cedo com as crianças,
para um trânsito mais solidário,
respeitoso e seguro. Esse é o
caminho certo.", finalizou o pre-
feito. Na Internet, os sites e per-
fis oficiais da Prefeitura também
realizam a divulgação da cam-
panha voltada a educar e cons-
cientizar sobre atitudes que
podem preservar vidas.

Com o slogan do Maio Ama-
relo 2022 "Juntos salvamos vi-
das" as mensagens fazem alu-
são às medidas que podem fa-
zer a diferença entre a vida e a
morte no trânsito.

Em evento emocionante, Quatro Barras abre oficialmente
a Fase Regional dos 68º Jogos Escolares do Paraná

Estudantes de 14 delegações desfilaram pelo Ginásio Menino Deus, representando seus municípios
Em uma cerimônia emocio-

nante, Quatro Barras abriu na
noite desta quinta-feira (26) a
Fase Regional dos 68º Jogos
Escolares do Paraná 2022
(JEPs).

Preparado para receber
este grande evento esportivo,
que retorna agora, nos pós pan-
demia, o Ginásio Menino Deus
sediou a abertura do JEPS, re-
cebendo delegações dos 14
municípios participantes, que
desfilaram pelo ginásio com
suas respectivas bandeiras.

Após a apresentação das
equipes, a servidora municipal
Geisiane Jacinto cantou à ca-
pela o Hino Nacional Brasilei-
ro. Logo após, a atleta Camile
dos Santos Andrade, estudan-
te do Colégio André Andreat-
ta, fez o juramento dos jogos,
em que os atletas se compro-
metem a respeitar e a cumprir
as regras que regem os JEPS,

estabelecendo o verdadeiro
espírito esportivo.

Outro momento importan-
te também marcou a noite des-
ta quinta-feira: após instantes
de luzes apagadas, a aluna Letí-
cia Costa Camargo, campeã
nacional e estadual, e medalhista
sulamericana de Badminton; o
aluno da Escola Especial Wes-
ley Rogério dos Santos, atleta
de Golf-7 e campeão na moda-

lidade Polybat; e a aluna Gio-
vanna Magdal, karateca desta-
que em competições nacionais
e mundiais, acenderam a pira
olímpica. Instantes após, o pre-
feito de Quatro Barras, Lore-
no Tolardo, declarou aberta a
Fase Regional dos jogos.

"É muito emocionante
acompanhar um momento tão
importante de integração do
esporte. Nossa amada Joia Rara

mais uma vez em evidência pela
capacidade de sediar um even-
to de tamanha magnitude, que
receberá atletas de 14 municí-
pios da Região Norte da RMC.
Saúdo cada delegação presen-
te, dando as boas-vindas a to-
dos os atletas, e desejo uma
competição próspera e de va-
lorização do esporte", destacou
Tolardo.

APRESENTAÇÕES
Após a abertura oficial tam-

bém foram realizadas apresen-
tações culturais e esportivas,
entre elas a de capoeira, com
atletas que integram o projeto
esportivo realizado pela Prefei-
tura de Quatro Barras, com
coordenação do Mestre Car-
voeiro; apresentação dos Kara-
tecas, que participam dos pro-
jetos esportivos do município;
e a apresentação de Ginástica
Rítmica da equipe do Clube de

Campo Santa Mônica, também
composta por ginastas quatro-
barrenses que integram o pro-
jeto 'Educação com Esporte'. O
projeto é fruto de uma parce-
ria estabelecida entre o clube
e a Prefeitura desde o ano de
2015.

JEPS 2022
Os Jogos Escolares são re-

alizados pela Secretaria Estadual
de Esporte e Turismo, com
apoio do Núcleo Regional de
Educação da Área Metropoli-
tana Norte e da Prefeitura
Municipal de Quatro Barras.

Além de Quatro Barras, par-
ticipam desta fase as cidades de
Adrianópolis, Almirante Taman-
daré, Bocaiúva do Sul, Campina
Grande do Sul, Cerro Azul,
Campo Magro, Colombo, Dou-
tor Ulysses, Itaperuçu, Pinhais,
Piraquara, Rio Branco do Sul e
Tunas do Paraná.

B
R
U

N
O

 S
TI

E
R
/P

M
Q

B

O acendimento da pira olímpica foi um dos pontos altos da cerimônia
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A política pública prevê uma atenção integral às necessidades desse público com o objetivo
do diagnóstico precoce, do atendimento multiprofissional e do acesso a medicamentos e nutrientes

Política de Proteção das Pessoas com
Síndrome de Down na pauta da CCJ

Para esta semana, também estão confirmadas as reuniões de Educação,
de Direitos Humanos e de Economia. Serviço Público tem extraordinária na quarta-feira

A
Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ)
da Câmara Municipal

de Curitiba (CMC) tem
agenda confirmada para esta
terça-feira (31), às 14h, para
emitir parecer a mais de 20
projetos de lei em tramita-
ção. Um deles propõe insti-
tuir, na capital, uma política de
proteção aos direitos das
pessoas com Síndrome de
Down.

A reunião será presenci-
al, no Palácio Rio Branco,
com transmissão ao vivo pe-
las redes sociais. Outros qua-
tro colegiados também se re-
únem esta semana.

O destaque da pauta da
CCJ, a Política Municipal de
Proteção dos Direitos da
Pessoa com Síndrome de
Down, prevê uma atenção
integral às necessidades des-
se público com o objetivo do
diagnóstico precoce, do aten-
dimento multiprofissional e
do acesso a medicamentos e
nutrientes. O autor do pro-
jeto de lei é Pier Petruzzie-
llo (PP), que integra o cole-
giado.

Entre as diversas atribui-
ções elencadas na proposta
está o incentivo à formação
e capacitação de profissio-
nais especializados nas áre-
as da saúde e da educação. O
objetivo é promover orien-
tação e conscientização dos
trabalhadores que atuam di-
retamente com esse público
contribuindo, inclusive, com
a educação da população em
geral, como forma de se
aprender mais sobre a con-
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dição e seu manejo. Na CCJ,
o texto está sob a relatoria
de Denian Couto (Pode).
Amália Tortato (Novo) deve
apresentar voto em separa-
do à matéria, depois de ter
solicitado vista na reunião de
17 de maio.

Amanhã, a Comissão de
Constituição e Justiça tam-
bém deverá analisar projeto
do Executivo que institui o
Conselho Municipal da Di-
versidade Sexual (CMDS).
Conforme o texto, o órgão
será responsável, por exem-
plo, por acompanhar a exe-
cução do Plano Municipal de
Políticas da Diversidade Se-
xual (PMPDS) e demais
ações governamentais; além
de fiscalizar o planejamento
orçamentário para a área; as-
sessorar a criação de leis; e
organizar conferência muni-
cipal. A relatoria é de Rena-
to Freitas (PT).

A relação dos projetos de
lei que serão debatidos pelo
colegiado estará disponível
no Sistema de Proposições
Legislativas (SPL) da CMC
ainda nesta segunda-feira
(30). Presidido por Osias
Moraes, cabe ao colegiado
exercer o controle de cons-
titucionalidade no Legislati-
vo, impedindo que iniciativas
em desacordo com os limi-
tes legais avancem na CMC.
Por isso, a CCJ é a única das
10 comissões temáticas que
pode, sozinha, por decisão
dos seus membros, arquivar
propostas dos vereadores ou
do Executivo.

EDUCAÇÃO
Hoje, às 14h, a Comissão

de Educação, Cultura e Turis-
mo promove sua agenda
quinzenal para avaliar sete
propostas de lei. Uma delas
é a de Flávia Francischini

(União) e requisita priorida-
de na reativação dos proje-
tos Bola Cheia, Cão Amigo e
Papo Legal, da extinta Secre-
taria Municipal Antidrogas. A
relatoria é da Sargento Tânia
Guerreiro (União). Confira
aqui a pauta completa do co-
legiado.

DIREITOS HUMANOS
Na terça-feira, às 8h, o co-

legiado de Direitos Huma-
nos, Defesa da Cidadania e
Segurança Pública se reúne
para analisar apenas o pro-
jeto de lei que assegura aten-
dimento "multidimensional"
nas escolas municipais de
Curitiba a alunos com disle-
xia, Transtorno de Deficit de
Atenção com Hiperatividade
(TDAH), altas habilidades e
outros transtornos de apren-
dizagem. Os autores da ini-
ciativa são os vereadores
Dalton Borba (PDT) e Pier

Petruzziello. O texto está
sob a relatoria de Alexandre
Leprevost (Solidariedade).

OUTRAS COMISSÕES
Na quarta-feira (1º), às

14h, a Comissão de Econo-
mia, Finanças e Fiscalização
se reúne para votar, entre
outros projetos, o que cria
uma "política de uso prefe-
rencial de agregados recicla-
dos" em obras e serviços
públicos, de Jornalista Márcio
Barros (PSD). No colegiado,
a relatora é Indiara Barbosa
(Novo). Quem preside a
Economia é Serginho do Pos-
to (União). A pauta completa
será divulgada na véspera da
reunião.

No mesmo dia, porém às
8h15, haverá a agenda extra-
ordinária da Comissão de
Serviço Público para avaliar
apenas a obrigatoriedade do
uso de câmeras corporais
pela Guarda Municipal de
Curitiba, proposta por Rena-
to Freitas e Dalton Borba.
No colegiado, o relator do
texto é Hernani (PSB). Servi-
ço Púbico é presidida por
Ezequias Barros (PMB).

A pauta completa das co-
missões permanentes sem-
pre está disponível para con-
sulta no Sistema de Proposi-
ções Legislativas (SPL) da
CMC no prazo regimental de
24 horas antes do horário da
agenda de cada uma. As reu-
niões dos colegiados são
transmitidas ao vivo pelos
canais do Legislativo no You-
Tube, no Facebook e no
Twitter.



7777731 DE MAIO DE 2022 | ANO XXX • Nº 3817GERAL

Curso sobre políticas públicas ajuda
a qualificar oferta de serviços públicos

Estudos sobres programas públicos ao redor do mundo
foram apresentados durante evento da Escola do Legislativo

A
O

R
LA

N
D

O
 K

IS
SN

E
R
/A

LE
P

As quatro aulas ministradas pelo professor doutor em Economia, proporcionou
uma imersão em estudos acadêmicos sobre políticas públicas ao redor do mundo

Escola do Legislativo
da Assembleia Legis-

lativa do Paraná encerrou o
curso Fundamentos de De-
senho e Avaliação de Políti-
cas Públicas, com o professor
Marco Antônio Ribas Cavalli-
eri.

Foi o primeiro evento fru-
to do convênio firmado en-
tre a Assembleia e a Univer-
sidade Federal do Paraná
(UFPR) para promoção do
Laboratório de Práticas Le-
gislativas, que faz parte do
Programa de Pós-Graduação
em Ciência Política.

As quatro aulas ministra-
das pelo professor doutor em
Economia, proporcionou
uma imersão em estudos
acadêmicos sobre políti-
cas públicas ao redor do
mundo. A viagem através da
história até os dias atuais,
detalhando programas de
política públicas em dife-
rentes  pa í ses ,  reve lou
como a ciência pode auxi-
liar na formatação de pro-
gramas de sucesso em be-
nefício da população, ma-
ximizando os efeitos ao
mesmo tempo que reduz
custos aos cofres públicos ou
gera melhor aproveitamento
deles.

"Nosso objetivo é inte-
grar o Legislativo com a Aca-
demia para trazer esse co-
nhecimento, que na academia
está se desenvolvendo expo-
nencialmente, crescendo
muito, o que a gente chama
de campo das públicas, tra-
zendo fundamentos de dese-
nho, como se desenha uma
política pública, como se ava-
lia isso, quais são as técnicas,
para os gestores públicos e
pessoas interessadas", des-
creveu o professor.

A avaliação do primeiro
evento da parceria Assem-
bleia-UFPR não poderia ser
melhor. O preletor conside-
rou "muito positivo encon-
trar os servidores públicos, as
pessoas que estão trabalhan-
do aqui no setor público no
Paraná. A gente chega às pes-
soas que estão decidindo,
estão pensando, estão asses-

sorando os deputados, estão
assessorando o Executivo
Estadual a pensar as políticas
públicas aqui no nosso esta-
do. O convênio que a gente
fez com a Escola do Legisla-
tivo para trazer esse conhe-
cimento de ponta, trazer co-
nhecimento disponível, me-
lhor ciência da administração
pública disponível, para as
pessoas que estão aí formu-
lando as políticas públicas do
nosso Paraná do futuro".

O mestrando em Ciênci-
as Políticas, Tiago Matheus
Gabron, considera que cur-

sos como este realizado pela
Escola do Legislativo "integra
aqueles aprendizados que a
gente tem na universidade,
trazendo o professor, trazen-
do esse universo acadêmico
para prática, na gestão públi-
ca, seja no âmbito do Legis-
lativo ou do Executivo, ele
tem um grande valor para fa-
cilitar processos. Como a
gente consegue implementar
inovação no setor público?
Um curso desses vem ofere-
cer um cabedal teórico, uma
série de recursos que a gen-
te consegue aplicar na práti-

ca, que a gente vai conseguir
aplicar e qualificar o serviço
público".

A coordenação da Escola
do Legislativo também con-
siderou positiva a retomada
dos eventos no pós pande-
mia. Este, em formato híbri-
do, contou com quase 300
inscritos e recebeu um feed-
back positivo de acadêmicos
e agentes públicos. "O curso
que o professou Marcos mi-
nistrou aqui na Assembleia, a
gente recebeu muitos co-
mentários elogiando, pedin-
do para que tivesse acesso às
aulas, ao material, porque
realmente todo mundo per-
cebeu que é um conteúdo
muito aprimorado, muito
profundo. Por isso ficamos
bem satisfeitos com a recep-
tividade do público e tam-
bém de a UPFR estar aqui co-
nosco", avaliou a coordena-
dora Pedagógica da Escola,
Roberta Picussa.

PRÓXIMO EVENTO
A Escola do Legislativo já

tem novo encontro marcado
para o dia 2 de junho, com a
realização de um painel que
irá debater as regras inseri-
das na nova Lei de Licitação
e Contratos Administrativos,
que passa a vigorar em abril
de 2023. Para isso reuniu um
time de especialistas no as-
sunto, que vai esmiuçar cada
alteração proposta na Lei
14.133/21 e como os agen-
tes públicos, de prefeituras,
câmaras e autarquias devem
proceder para se adequar.

Um curso des-
ses vem oferecer
um cabedal teó-

rico, uma série de re-
cursos que a gente
consegue aplicar na
prática a aplicação.

mestrando em
Ciências Políticas,

Tiago Matheus
Gabron

O curso que o
professou Mar-
cos ministrou

aqui na Assembleia, a
gente recebeu muitos
comentários elogiando
para acesso às aulas.

coordenadora
Pedagógica

da Escola,
Roberta Picussa

Nosso objetivo
é integrar o Le-
gislativo com a

Academia para trazer
esse conhecimento,
que na academia está
se desenvolvendo ex-
ponencialmente.

professor Marco
Antônio Ribas

Cavallieri
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Prefeitura de Piraqua-
ra entregou a obra da
Praça Poliesportiva

Ogahir de Paula Salgado, no
bairro Planta Deodoro. Uma
opção totalmente revitalizada e
reestruturada para atender a
população da região, que traz
mais opções de lazer e convi-
vência.

O espaço onde existia a
antiga quadra de areia, localiza-
do na Rua Lírio Jacomel, esqui-
na com a Rua Gerdal Ribeiro
s/nº, foi todo revitalizado, dan-
do lugar a nova praça com uma
quadra de concreto com alam-
brado e iluminação inteligente,
academia para melhor idade,
espaço para crianças com par-
quinho feito em toras de eu-
calipto, áreas de convivência
com bancos e bebedouro, per-
golados e paisagismo.

O Prefeito de Piraquara, Jo-
simar Fróes, falou da importân-
cia da recuperação daquela
praça para o bairro. "É mais um
espaço público que entrega-
mos totalmente revitalizado
para a população. Um local para

Prefeitura de Piraquara entrega
praça revitalizada da Planta Deodoro

A D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O rimônia de entrega o Vice-Pre-
feito Rivas, a Secretária de De-
senvolvimento Econômico,
Creusa Nogueira Fróes, o Ex-
Prefeito Marcus de Souza Tes-
serolli, os vereadores Nanico,
Gilmar, Marildo e Cícero, e os
familiares do homenageado,
Zeferina de Souza Salgado, Ma-
rili de Souza Salgado e Sthefany
Salgado Luz.

HOMENAGEM
Durante a entrega, foi pres-

tada uma homenagem aos fami-
liares do senhor Ogahir de Pau-
la Salgado. Emocionada, a filha
Marili de Souza Salgado, fez um
breve relato sobre o pai, relem-
brou seus ensinamentos e
agradeceu pelo reconhecimen-
to, destacando a nova praça
como "uma memória viva do
pai".

A esposa Zeferina de Sou-
za Salgado, e a neta Sthefany
Salgado Luz, também estiveram
presentes. O Prefeito Josimar
ainda entregou uma placa de
reconhecimento para os fami-
liares.

O Prefeito de Piraquara, Josimar Fróes, falou da importância da recuperação da praça para o bairro

ser utilizado pela comunidade
de todas idades da Planta De-
odoro, que valoriza o bairro e
incentiva a prática de ativida-
des físicas já que agora dispõe
de toda estrutura necessária
para sua efetiva utilização", des-
tacou.

A Secretária de Cultura,
Esporte e Lazer, Ana Mazon de
Souza Tesserolli, explicou a fun-
cionalidade do novo espaço.
"Junto com a equipe da Supe-
rintendia de Projetos e Obras,
conseguimos otimizar este es-
paço, buscando trazer um pou-

co mais de conforto para a
população, e isso, por consequ-
ência, acaba tirando as crianças,
jovens e adultos, do vício, das
drogas, da depressão, do isola-
mento e promove a integra-
ção", ressaltou.

Estiveram presentes na ce-

Rio Branco do Sul

Prefeitura amplia iluminação
de LED pela área central da cidade
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As próximas vias a receberem iluminação de LED serão a Domingos de Faria e a Sete de Setembro

A modernização da ilu-
minação pública em Rio
Branco do Sul segue pela
área central com a substi-
tuição das lâmpadas amare-
las de Sódio por lâmpadas
LED, garantindo menor
consumo de energia e mai-
or capacidade de ilumina-
ção.

Nesta nova etapa, o tra-
balho acontece em trechos
das Ruas Padre Ribeiro e
Coronel Carlos Pioli, o que
favorece a mobilidade ur-

bana, a segurança, a intera-
ção social e o comércio
local.

As próximas vias a rece-
berem iluminação de LED
serão a Domingos de Faria
e a Sete de Setembro.
Acompanhe todas as notí-
cias e informações pelos
canais oficiais de comuni-
cação da Prefeitura: no site:
riobrancodosul.pr.gov.br,
no Facebook: prefeitura-
deriobrancodosul e no Ins-
tagram: prefeitura_rbs
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MON apresenta exposição de Juarez
Machado que retrata trajetória do artista

A exposição comemorativa "Juarez Machado - Volta
ao Mundo em 80 Anos", que será inaugurada no Museu
Oscar Niemeyer em 2 de junho, apresenta a obra de
um dos mais representativos e importantes artistas
brasileiros. De terça a domingo, das 10h às 17h30. Preços: R$ 30 e R$ 15 (meia-
entrada). Toda quarta-feira, entrada gratuita.
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Paraná e Mato Grosso do Sul dão mais um passo
para conectar os estados com nova ponte

Os governadores Carlos Massa Ratinho Junior e Reinaldo Azambuja, do Mato Grosso do Sul, assinaram nesta
segunda-feira (30) um convênio para dar início ao EVTEA para a construção de uma nova ponte de dois quilômetros

entre os dois estados, ligando o distrito de Porto São José, em São Pedro do Paraná (PR), a Taquarussu (MS)

O valor do estudo é de R$ 3,2 milhões, bancado pela Itaipu Binacional

s governadores Carlos Massa Rati-
nho Junior e Reinaldo Azambuja,
do Mato Grosso do Sul, assinaram
nesta segunda-feira (30) um con-

vênio para dar início aos Estudos de Viabili-
dade Técnica, Econômica e Ambiental
(EVTEA) para a construção de uma nova
ponte de dois quilômetros entre os dois es-
tados, ligando o distrito de Porto São José,
em São Pedro do Paraná (PR), a Taquarussu
(MS). O objetivo é melhorar o escoamento
da produção agrícola e atrair novos investi-
mentos. O valor do estudo é de R$ 3,2 mi-
lhões, bancado pela Itaipu Binacional.

A assinatura do documento foi realiza-
da durante um encontro com autoridades
dos estados no Palácio Iguaçu, em Curitiba.
O EVTEA apontará as vantagens da implan-
tação dessa nova travessia entre os estados
e os impactos no desenvolvimento socioe-
conômico da região. A Sociedade Civil Or-
ganizada do Paraná (Socipar) é parceira da
iniciativa.

"É um estudo complexo de R$ 3,2 mi-
lhões que vai demonstrar qual é o melhor
traçado, o que tem menor impacto ambien-
tal e o que é mais sustentável dessa nova
ligação entre Paraná e Mato Grosso do Sul.
Ao atravessar o Rio Paraná temos um po-
tencial econômico muito forte para atender
o Noroeste do Paraná tanto na parte turís-
tica, como na produção de alimentos. Essa
nova rota vai diminuir em média 80 quilô-
metros de quem vem do Mato Grosso do

Sul para o Paraná", disse Ratinho Junior.
Segundo o governador do Mato Grosso do
Sul, Reinaldo Azambuja, os estados que in-
vestem na agroindústria são os que mais
crescem economicamente no Brasil e, con-
sequentemente, têm demandado mais inves-
timentos em logística. "Essa ligação de Por-
to São José ao Mato Grosso do Sul encurta
caminho e abre uma nova fronteira de de-
senvolvimento na nossa região, além de in-
tegrar novamente os dois estados. Abrir esse

caminho melhora o desenvolvimento e a lo-
gística, diminui custo e traz mais progresso
e oportunidades", disse.

"Estamos tentando exercer em toda a
sociedade o papel da Itaipu, que não é só
de produção de energia, mas de desenvolvi-
mento social. Porto São José tem uma esta-
ção hidrológica onde as anotações do Rio
Paraná serviram para o projeto inicial de
Itaipu. Estamos retribuindo o que esse local
trouxe para a Itaipu. Hoje estamos assinan-

do um projeto que vai melhorar a rota bio-
ceânica e diminuir o tempo de deslocamen-
to para as pessoas", completou o diretor-
geral brasileiro da Itaipu, Anatalicio Risden.

Luiz Felipe Carbonell, diretor de Coor-
denação da Itaipu, destacou a importância
da atuação da binacional para criar um novo
eixo de desenvolvimento regional e local.
"Estamos investindo principalmente em in-
fraestrutura. Nesse EVTEA, estamos viabili-
zando um novo eixo logístico entre os esta-
dos. A visão da Itaipu é de que podemos
auxiliar o desenvolvimento socioeconômi-
co e ambiental dessa região", afirmou.

A ponte faz parte de um projeto ainda
mais amplo, que inclui a duplicação da BR-
376, conhecida como a Rodovia do Agro-
negócio Brasileiro, pela grande quantidade
de caminhões que transportam a safra sul-
mato-grossense passando pelo Paraná a ca-
minho do Porto do Paranaguá. A estimativa
de custo dessa obra é de cerca de R$ 350
milhões.

EXPECTATIVA LOCAL
Segundo o prefeito de Taquarussu, Cló-

vis do Banco, a ligação será um marco no
desenvolvimento do município. "Como não
temos ligação com outra cidade, ter essa pos-
sibilidade de ligação com o Paraná, que é
uma região agrícola, vai ser um avanço mui-
to grande. A nossa região também vai ga-
nhar muito com a geração de empregos",
afirmou.

Cerca de 2,5 mil dos 13 mil tablets já
chegaram às mãos dos professores e direto-
res da rede municipal de ensino. Eles come-
çaram a ser entregues, no mês passado, pela
Prefeitura de Curitiba. Até o fim do semes-
tre, os profissionais do magistério de todas
as regionais serão contemplados. Também
serão entregues 600 Centrais Multimídia
para as escolas.

Os equipamentos poderão ser utilizados
em pesquisas na internet, elaboração de
materiais, participação em videoconferênci-
as, registros e futuramente para a chamada
on-line.

"Assim, nossos professores estão alinha-
dos às tecnologias que permitem impulsio-
nar esta cidade educadora, de ensino de
qualidade e aprendizado prático, desenvol-
vendo nos curitibinhas a capacidade de pen-
sar e resolver questões do dia a dia", desta-
cou o prefeito Rafael Greca.

O modelo de tablet entregue pela Se-
cretaria Municipal da Educação - o S6 Lite
da Samsung - agradou a diretora da Escola
Municipal Omar Sabbag (Cajuru), Roseli
Percegona.

"Tem muitas funcionalidades, este mo-
delo é muito bom. Estou usando há dias, já

Curitiba

Novos tablets já fazem parte do dia a dia dos professores
nectividade está recebendo melhorias. As
escolas passam de dez para 30 megas de
internet, e os CMEIs e CMAEEs de dez pra
20 megas. "Lembrando que os tablets po-
dem ser conectados à rede corporativa nas
unidades, o que não é possível com equipa-
mentos pessoais", esclarece Estela Endlich,
diretora do Departamento de Desenvolvi-
mento Profissional (DDP).

A equipe do DDP preparou um tutorial
para orientar o uso do novo equipamento.
É só acessar o site da Educação.

INVESTIMENTO EM TECNOLOGIA
Até o fim deste semestre, além dos ta-

blets para professores, 600 Centrais Multi-
mídia chegarão às unidades educacionais.
Os equipamentos são destinados ao uso
pedagógico nas escolas, nos Centros Muni-
cipais de Educação Infantil (CMEIs) e Cen-
tros Municipais de Atendimento Educacio-
nal Especializado (CMAEEs).

As Centrais Multimídia serão distribuí-
das de maneira escalonada, da mesma for-
ma que os tablets. Elas são dispositivos que
integram computador, TV e webcam em um
único equipamento. As centrais podem co-
nectar-se à internet via wi-fi ou cabo.
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Também serão entregues 600 Centrais Multimídia para as escolas

fiz reuniões com ele. É prático, digito as pa-
lavras durante uma conversa ou apresenta-
ção e já vai salvando tudo", comentou Ro-
seli.

A secretária municipal da Educação,
Maria Sílvia Bacila, explica que as entregas
fazem parte de um compromisso da gestão
do prefeito Rafael Greca. Além disso, a co-
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Manutenção das trilhas do Pico Paraná marca
início das ações da Semana do Meio Ambiente
O IAT destinou, por meio de um Termo de Cooperação, cordas de apoio ao grupo, que substituíram

as antigas estruturas de cordas. Além disso, no fim do ano passado foram doadas fitas de demarcação,
motosserras, EPIs, cavadeira, machado, trena e fitas métricas, que também serão utilizados nessa ação
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O Dia Mundial do Meio Ambiente tem uma agenda com ações
de promoção de educação ambiental até o próximo dia 09 de junho

Instituto Água e Ter-
ra (IAT) entregou
neste domingo (29)

equipamentos ao Clube Pa-
ranaense de Montanhismo
(CPM), para utilização em
ações de limpeza e manuten-
ção de trilhas das Unidades
de Conservação (UCs). A
ação marcou o início das ati-
vidades em alusão ao Dia
Mundial do Meio Ambiente.

Os materiais foram utili-
zados pelo grupo para a ma-
nutenção da trilha do Parque
Estadual Pico Paraná, com a
participação de mais de 30
voluntários, integrantes do
CPM. O clube é um dos inte-
grantes da Federação Esta-
dual de Proteção Ambiental
(Fepam).

O diretor-presidente do
IAT, José Volnei Bisogin, des-
tacou que o movimento da
Federação e dos seus mem-
bros, especialmente o de
montanhismo, é muito im-
portante. "Ser voluntário é
muito difícil e esses equipa-
mentos representam o reco-
nhecimento ao trabalho des-
ses integrantes. Sem eles, se-
ria muito difícil cuidar de um
parque deste tamanho", dis-
se. O IAT destinou, por meio
de um Termo de Coopera-
ção, cordas de apoio ao gru-
po, que substituíram as anti-
gas estruturas. Além disso, no
fim do ano passado, foram
doadas fitas de demarcação,
motosserras, EPIs, cavadeira,
machado, trena e fitas métri-
cas. A ação deste domingo
também contou com o plan-
tio de mudas de araucária na
base do Pico Paraná.

"Nós mantemos um diá-
logo constante para discutir
renovações de Termos de
Compromisso e Coopera-
ção, para cada vez contar
com os voluntários na con-
servação da montanha. Para
que possamos avançar nesse
apoio e ter as Unidades de
Conservação em pé, restau-
radas e com plantio de mu-
das, precisamos desses vo-
luntários", afirmou o diretor
de Políticas Ambientais da
Sedest, Rafael Andreguetto.

Os equipamentos cedi-
dos pelo IAT tiveram custo
de aproximadamente R$ 20
mil. Segundo o presidente do
CPM, Ricardo Modesto, pe-
dras foram carregadas nas
trilhas para fazer as conten-
ções e os degraus, com o
objetivo de oferecer segu-
rança e evitar o impacto am-
biental causado pelos visi-
tantes.

"Conforme as pessoas

vão pisando na trilha, a água
desce com muita força e ela
começa a afundar. Como fica
perigoso pisar no local, o
pessoal acaba pisando mais
para fora dela e abre uma
grande trilha, que era para
ser estreita. Além disso, dimi-
nuir a velocidade da água
evita a lixiviação, que pode
diminuir o nível do rio e ata-
car o bioma como um todo.
As cordas novas também dei-
xam a descida bem mais se-
gura e menos impactante",
disse.

VOLUNTARIADO
O Clube Paranaense de

Montanhismo é um dos gru-
pos que participam do Pro-
grama de Voluntariado em
Unidades de Conservação do
Paraná, desenvolvido pelo
IAT para possibilitar o ingres-
so de pessoas que colaboram
em atividades de manejo e
gestão para proteger as UCs.

Ao atuar como voluntário, o
indivíduo ou grupo torna-se
um agente transformador.

"Quando se é voluntário,
passa a se sentir mais inte-
grado àquele lugar. Para amar
e proteger, tem que conhe-
cer. Ver o pôr do sol do Pico
do Paraná é uma experiên-
cia única, mas é preciso cui-
dar e preservar para as futu-
ras gerações", afirmou Mo-
desto.

SEMANA DO
MEIO AMBIENTE

No Estado do Paraná, o
Dia Mundial do Meio Ambi-
ente tem uma agenda com
ações de promoção de edu-
cação ambiental até o próxi-
mo dia 09 de junho. Entre as
iniciativas estão a manuten-
ção de trilhas de montanhis-
mo, mutirões de limpeza e
visitação de alunos do ensi-
no fundamental e professo-
res pelo projeto Parques Es-

cola (ações educativas para
alunos da Rede Estadual nas
Unidades de Conservação do
Paraná)

CONFIRA A
PROGRAMAÇÃO DE
EDUCAÇÃO AMBIENTAL:
Dia 30/05 a 03/06:
- Campanha de recolhi-

mento de resíduos eletrô-
nicos em 19 Escritórios
Regionais do IAT.

- Campanha nas redes so-
ciais da Sedest para a pre-
servação e manutenção
dos Recursos Hídricos.

- Quizz online sobre espé-
cies exóticas.

Dia 04/06 (9h):
- Limpeza das praias na Ilha

do Mel e inauguração de
composteira.

Dia 06/06 (8h30):
- Parque Escola - Ação de

apoio à ONG Pró-Restin-
ga no Parque Estadual do
Palmito.

- Mutirão de limpeza de
Áreas de Manguezais e
Praias do Paraná na Ilha da
Cotinga e no Rio Itiberê.

Dia 07/06 (9h):
- Mutirão de limpeza de

Áreas de Manguezais e
Praias do Paraná no Rio
Itiberê.

Dia 08/06 (9h):
- Mutirão de limpeza na

Ilha do Mel.

Dia 09/06 (9h):
- Mutirão de limpeza na

Ilha das Cobras.
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elicidade em dose du-
pla. Assim começou a
semana para a Rede

Municipal de Educação, com a
as assinaturas da autorização
de licitação da obra de refor-
ma e ampliação da Escola Mu-
nicipal Maria dos Prazeres Ne-
res da Silva e da ordem de ser-
viço da reforma da Escola Mu-
nicipal Maria Tereza Abreu de
Figueiredo.

O ato aconteceu na manhã
de hoje (30), no auditório da
prefeitura, com a presença de
autoridades e de representan-
tes das duas comunidades es-
colares.

Para o prefeito Leonaldo
Paranhos, é justamente essa
felicidade e a capacidade de se
colocar no lugar do outro que
o move a buscar sempre mais
pela cidade Cascavel. "Momen-
tos como este, que a gente vê
a voz de uma professora em-
bargar pela emoção e os seus
depoimentos, é o que nos nu-
tre de esperança e responsa-
bilidade de que é possível fa-

Município viabiliza mais duas importantes
obras para a Educação em Cascavel

Prefeito autorizou, na manhã de hoje (30), licitação para reforma e ampliação
da Escola Maria Neres e ordem de serviço de reforma da Escola Maria Tereza
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Para o prefeito Leonaldo Paranhos, é justamente essa felicidade
e a capacidade de se colocar no lugar do outro
que o move a buscar sempre mais pela cidade

zer as coisas e fazer com amor,
com paixão, com comemoração
após a vitória e fazer com tris-
teza enquanto não estiver
pronto".

A secretária de Educação,
Marcia Baldini também afirmou
que momentos como o de
hoje, de avanço das obras, é o
que faz valer a pena todo o es-
forço que ela e a equipe mo-
vem pela Educação Municipal.
"São obras que enchem os
olhos, mas também enchem o

coração de satisfação. São
obras que levam as pessoas a
realmente terem fé no setor
público", reforçando que "uma
escola não é só uma obra, uma
escola é onde se constroem
sonhos e sonhos não somente
dos profissionais, mas principal-
mente dos alunos e familiares
que ali estudam".

As diretoras das escolas
contempladas não deixaram de
esconder a satisfação. Para Ro-
siani Rodrigues, diretora da Es-

cola Maria Neres, a reforma e
ampliação pela qual a unidade
passará é bastante esperada.
"Estamos todos muito felizes e
a comunidade agradece imen-
samente todo esse olhar da
gestão para com a nossa esco-
la". A diretora da Escola Maria
Tereza, Vera Aparecida Moreira
de Souza, conta que já conse-
gue ver o brilho nos olhos dos
pais quando passam e veem a
placa de reforma já colocada.
"Nós víamos os avanços em
relação à Educação nas Esco-
las vizinhas e outras escolas do
município e agora chegou a vez
da Escola Maria Tereza, no San-
ta Cruz".

Ambas as escolas passarão
por um processo de revitali-
zação completo. A Escola
Maria Tereza Abreu de Figuei-
redo, no Bairro Santa Cruz, já
recebeu em 2018, o serviço
inicial desse processo de refor-
ma geral e agora recebe a se-
gunda etapa, que foi para licita-
ção pelo valor máximo de R$
4.918.838,13 e finalizou com a

proposta de R$ 3.935.114,63
da LM Projetos e Execução
Ltda, gerando uma economia de
quase R$ 1 milhão no proces-
so licitatório. A obra tem prazo
de execução de 12 meses a
partir da ordem de serviço que
foi assinada hoje (30).

Já a reforma e ampliação da
Escola Maria dos Prazeres Ne-
res, deve ter o edital de licita-
ção lançado em breve. O valor
máximo de contratação ficou
estipulado em R$ 7.490.139,82
e a obra, depois de licitada, de-
verá ser concluída num prazo
de 15 meses.

Além da reforma geral, que
será totalmente contemplada
em uma única etapa, a obra
também contemplará, com a
ampliação, a construção de um
refeitório com 306,62m², que
proporcionará um local ade-
quado para a realização das re-
feições, com capacidade para
170 crianças, assim como área
de serviços em anexo (cozinha,
lavanderia, vestiários e instala-
ções sanitárias).

Equipes da Prefeitura de
Curitiba se mobilizaram nes-
te domingo (29) e nesta se-
gunda-feira (30) para fazer os
atendimentos relacionados
às fortes chuvas que caíram
na capital. Segundo dados do
Simepar, entre as 15h de do-
mingo até as 8h desta segun-
da, foram registradas precipi-
tações acumuladas de 62 mm.
Por volta das 15h de domin-
go, houve rajadas de vento de
50 km/h.

De acordo com a Coor-
denadoria Municipal de Pro-
teção e Defesa Civil, não hou-
ve feridos, desabrigados ou
desalojados na cidade.

Foram registradas nove
ocorrências - alagamento (1),
fornecimento de lona (6), ris-
co de desabamento/desmo-
ronamento (1) e queda de
muro (1). Os bairros mais afe-

Equipes da Prefeitura trabalham para
minimizar estragos provocados pela chuva
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De acordo com a Coordenadoria Municipal de Proteção e Defesa Civil,
não houve feridos, desabrigados ou desalojados na cidade

tados foram Uberaba, São Braz,
CIC, Cajuru, Fazendinha, Alto
da XV, Campina do Siqueira,
Campo de Santana e Tingui. As
equipes da Prefeitura continu-
am fazendo os atendimentos na

manhã desta segunda-feira (30).
A Defesa Civil de Curitiba tam-
bém continua monitorando as
situações para eventual inter-
venção e acionamento dos ór-
gãos competentes.

QUEDAS DE ÁRVORES
A gerência de Arborização

da Secretaria do Meio Ambien-
te também continua nas ruas
nesta manhã. Foram registradas
30 ocorrências de queda de
árvores ou galhos de grande
porte, sendo 18 com obstru-
ção de vias e calçadas. Os bair-
ros CIC, Mossunguê e Água
Verde foram os mais afetados.

Na Limpeza Pública, as equi-
pes seguem a programação
normal, porém com grande au-
mento no volume de trabalho
em função dos galhos, folhas e
grimpas arrancados pelo ven-
to.

CENTRAL 156
O cidadão que precisa co-

municar a Prefeitura sobre
estragos provocados pelas
chuvas deve uti l izar o tele-
fone 156 da Central de Atendi-

mento ao Cidadão, o site
(www.central156.org.br) ou
o aplicativo do serviço dispo-
nível na Apple Store e Goo-
gle Play Store. O atendimen-
to é feito por ordem de cha-
mada e também de acordo
com a gravidade da situação
relatada. A Defesa Civil regis-
tra as ocorrências que che-
gam ao município pelo tele-
fone de emergência 199 (ala-
gamentos), pelo 156 (Central
de Atendimento ao Cidadão,
que registra as solicitações
para retiradas de árvores) e
pelo 153 (Centro de Opera-
ções da Guarda Municipal
para fornecimento de lona).

Outras situações decor-
rentes de chuvas ou tempo-
rais podem ser atendidas pelo
Corpo de Bombeiros (193 -
resgate) e pela Copel (falta de
luz).
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Culinária

Os molhos são bastante
versáteis, e podem

acompanhar diversos
pratos como entradas,

carnes, massas e saladas.
É por isso que decidimos

trazer ao longo
das edições receitas
de molhos para você

diversificar, ousar
e experimentar

o que  há de melhor
na sua cozinha.

Molho
de frango

COMIDA DO DIA

ESPECIAL
AGORA

PARANÁ
MOLHOS

INGREDIENTES:
- 300g de peito de fran-

go cozido e desfiado
- 3 colheres de sopa de

azeite
- 1 cebola média corta-

da em cubinhos
- 1 dente de alho amas-

sado
- 1 tomate sem pele cor-

tado em cubinhos
- 2 molhos prontos sa-

bor manjericão da Tam-
baú Alimentos

- Sal, pimenta do reino e
queijo ralado a gosto

MODO DE
PREPARO:
1. Em uma panela colo-

que o azeite, a cebola e
o alho e refogue até
que tudo esteja trans-
parente.

2. Acrescente o tomate,
coloque uma xícara de
água e deixe cozinhar
em fogo baixo até a
água sumir e começar
a refogar novamente.

3. Coloque o frango, os
dois molhos prontos e
tempere conforme
seu gosto.

4. Deixe ferver, desligue o
fogo e sirva com a mas-
sa que preferir.

Fonte: Comida do Dia

o próximo domingo
(5), comemora-se o
Dia Mundial do Meio

Ambiente e, como já é tradição
em Curitiba, uma programação
intensa ocorrerá ao longo de
todo o mês de junho. Quem
não vai ficar de fora dessa é a
Família Folhas, que celebra o
período com uma nova campa-
nha para trazer à população
ideias de sustentabilidade para
o dia a dia.

"Com a volta da Família Fo-
lhas, resgatamos o histórico de
Curitiba, trazendo o pioneiris-
mo e os resultados que nos
transformaram, aos olhos do
mundo, em Capital Ecológica.
Hoje os desafios são muito
maiores e Curitiba está fazen-
do a sua parte, em benefício da
cidade e do planeta", diz o pre-
feito Rafael Greca.

É em razão de todos esses
desafios, como o aquecimento
global, que a nova fase da cam-
panha com a Família Folhas vai
trazer dicas práticas que vão
além da separação de resíduos
e lembrar das ações que a ci-
dade faz pelo meio ambiente.
Plantios de árvores, Jardins de
Mel, Amigo dos Rios e Reserva
Hídrica do Futuro são alguns
dos assuntos.

"Nosso compromisso pas-

Curitiba comemora mês do Meio Ambiente com
nova campanha e atividades para a comunidade
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A Família Folhas voltou!

sa pela gestão de resíduos sóli-
dos, com a redução do uso dos
aterros sanitários e a separa-
ção para reciclagem, pelo cui-
dado com as áreas verdes e
rios, pelo plantio de árvores e
pela busca de uma qualidade de
vida cada vez melhor para a
população", resume a secretá-
ria municipal do Meio Ambien-
te, Marilza do Carmo Oliveira
Dias.

A programação do mês vai
ter um pouco de cada um dos
temas, reforça a secretária. Co-
meça no sábado (4), quando a
Prefeitura promove recolhi-
mento de lixo eletroeletrôni-
co em parceria com o Sindica-
to das Empresas de Serviços
Contábeis e das Empresas de

Assessoramento, Perícias, In-
formações e Pesquisas no Es-
tado do Paraná (Sescap-PR), no
Parque Barigui. Outros nove
pontos seguem com o recolhi-
mento desses materiais (deta-
lhes serão divulgados em bre-
ve).

Ainda no sábado, a Rede de
Proteção Animal realiza, em par-
ceria com o Instituto Fica Co-
migo, um evento de adoção de
animais, o Amigo Bicho, na Pra-
ça Rio Iguaçu, no Centro Cívi-
co.

EDUCAÇÃO AMBIENTAL
As comemorações serão

marcadas também por um
novo espaço de educação am-
biental a ser inaugurado na es-

trutura de madeira que fica no
Bosque Zaninelli, antes conhe-
cida como Unilivre. O local vai
contar com atividades promo-
vidas pelas secretarias do Meio
Ambiente e da Educação, com
cursos voltados também para
a comunidade.

Durante a semana, também
estão previstos o retorno do
programa de sensibilização am-
biental em condomínios, para-
lisado durante o período mais
grave da pandemia. E a exibição
do documentário E agora? O
Tráfico de Animais no Brasil, no
Coreto Digital do Passeio Pú-
blico.

A Avenida Sete de Setem-
bro vai ganhar 100 novas mu-
das de cerejeira e cinco novos
espaços da cidade terão caixas
do programa Jardins de Mel,
com colmeias de abelhas nati-
vas sem ferrão. O Museu de
História Natural Capão da Im-
buia vai promover uma expo-
sição adaptada para pessoas
com deficiência.

O Centro de Referência
para Animais em Situação de
Risco prepara uma visita espe-
cial sobre guarda responsável
para os curitibinhas da rede
municipal de ensino, atividade
do programa Linhas do Conhe-
cimento.

Curitiba

FAS convoca candidatos para reforçar
atendimento à população de rua
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A Fundação de Ação Soci-
al (FAS) convoca para entre-
ga de documentos os candi-
datos classificados no Proces-
so Seletivo Simplificado (PSS)
para trabalhar na função de
educador social. São 260 pes-
soas que devem comparecer
no próximo dia 6, na sede da
fundação (Rua Eduardo Spra-
da, 4.520, Campo Comprido).
O atendimento será feito na
Sala do Semeador, de acordo
com horário estabelecido no
edital convocação.

Os candidatos convocados
deverão entregar a documen-

tação estabelecida no Edital
Normativo nº 2/2021. Eles de-

vem comprovar os dados for-
necidos no ato da inscrição.

Os profissionais irão re-
forçar o serviço de aborda-
gem social a pessoas em situ-
ação de rua, que foi intensifi-
cado com o início da Ação
Inverno - Curitiba que Aco-
lhe, no último dia 15, e visa
proteger essa população das
baixas temperaturas. Todas as
informações referentes a esse
processo seletivo podem ser
conferidas no portal de con-
cursos da Prefeitura.

O atendimento será feito na Sala do Semeador,
de acordo com horário estabelecido no edital convocação
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Seu parceiro está pronto.
Se você estiver sozinho,
abra os olhos!

Você vai encontrar manei-
ras de evitar complicações
e de mostrar o seu valor.

Você vai descobrir os lados
inesperados das pessoas
próximas a você.

Apesar de sua tendência a
pensar muito, você vai man-
ter uma visão equilibrada.

Você está desperdiçando
tempo demais com assun-
tos triviais.

Faça um balanço de sua vida
hoje. Pare e siga adiante
com calma.

Você precisa encontrar um
equilíbrio entre a reflexão e
a ação.

É hora de continuar de onde
parou em seus planos mais
importantes.

Você tem tendência a criti-
car, mas deve aplicar isso a
si mesmo e não aos outros.

Sua crença em suas própri-
as ideias faz com que você
seja teimoso do jeito certo!

Não tenha medo de mostrar
o seu talento para improvi-
sar.

Você tem sinais de cansa-
ço, o que não o impede de
agir, faria bem dormir mais.

Projeto de lei quer combater
o "golpe do delivery" em Curitiba

Proposta da Sargento Tânia Guerreiro busca
regulamentar a identificação dos profissionais de entrega
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Cramita na Câmara Mu-
nicipal de Curitiba
(CMC) projeto de lei

para implementar a identifica-
ção visível dos entregadores
que trabalham com motocicle-
tas e motonetas. "Quando nos
deparamos com um sujeito sus-
peito numa moto, tomamos
cautela e ficamos mais atentos
para evitar uma tentativa de
assalto. Ao vestir a mochila de
entregador, o assaltante conse-
gue enganar a vítima com mais
facilidade", explica a autora da
iniciativa, vereadora Sargento
Tânia Guerreiro (União).

"As empresas de entrega
têm a obrigação de contribuir
e impedir que assaltantes usem
o nome de suas marcas para a
prática de roubos. Basta estam-
par o registro de funcionário e
a placa do veículo na mochila
do entregador", diz ela. A ideia
é que os profissionais sejam
obrigados a expor o que a ve-
readora chama de identificação
regulamentada. Ou seja, a es-
tamparem a réplica da placa do
veículo, chancelada pelo De-
tran, nas mochilas e comparti-
mentos de transporte. No caso
dos capacetes, é prevista a si-
nalização visual reflexiva. "Os
aplicativos de entrega também
poderiam abrir um canal de
consulta, onde qualquer cida-

Entregadores de produtos ou serviços podem seguir regras de identificação

Em uma postura de zelo por
sua imagem, a Sra. VERENA MAR-
TINS DE CARVALHO ajuizou
uma ação judicial, Processo TJPR
Nº 0011762-55.2020.8.16.0013,
denunciando inverdades envol-
vendo seu nome. Nesse sentido,
eu, OSWALDO EUSTÁQUIO
JÚNIOR, venho divulgar nota de
retratação pública e pedir descul-
pas publicamente à Sra. VERENA
MARTINS DE CARVALHO inde-
vidamente e injustamente citada
em matéria assinada por mim e
publicada em 9 setembro de
2019 no Jornal "Agora Paraná".

O conteúdo foi publicado em
minhas redes sociais, notadamen-
te Twitter, Instagram, YouTube, Fa-
cebook e WhatsApp, e rapida-
mente compartilhado por diver-
sos perfis. A propagação resultou
em sérios danos à esfera profissi-
onal e pessoal da Sra. VERENA,
razão pela qual - em audiência
de conciliação realizada perante
a 9ª Vara Criminal de Curitiba no
último dia 24 de maio de 2021 -
lhe pedi desculpas e acordamos
a publicação da presente nota de
retratação, bem como a retirada
de todas as notícias ou links de
sua divulgação nas referidas re-
des ou quaisquer outros locais de
compartilhamento.

Assim, eu, OSWALDO EUS-
TÁQUIO, venho por meio desta
nota pública cumprir com minha
palavra, e com a veracidade dos
fatos, tal como acordado na refe-
rida audiência, e me retratar com
a ex-Secretária Executiva do Con-
selho Nacional dos Direitos da

Nota de Retratação Pública

Criança e do Adolescente - CO-
NANDA, Sra. VERENA MAR-
TINS CARVALHO, pois verifico
que suas atribuições, quando dos
fatos por mim publicados, eram
de natureza técnica e se restrin-
giram ao acompanhamento de
reuniões da Comissão Organi-
zadora e à capacitação de pes-
soas para utilização da platafor-
ma Participa.br, à época utiliza-
da pela Casa Civil da Presidên-
cia da República.

As afirmações tratadas na
matéria não guardam qualquer
relação com a Sra. VERENA
MARTINS DE CARVALHO, e
por esse motivo, peço desculpas
pelos transtornos causados, ser-
vindo a presente nota como
meio de reestabelecimento da
verdade a respeito da idoneida-
de da ofendida.

O papel da imprensa é a in-
formação.

Oswaldo Eustáquio Júnior

dão poderá inserir a placa de
determinada motocicleta, por
exemplo, para verificar se a mes-
ma está cadastrada no sistema
da empresa", sugere a Sargento
Tânia Guerreiro. As identificações
devem possuir tamanho e forma-
to visíveis a olho nu.

Em relação a bikes elétricas,
ciclomotores e cicloelétricos,
manual do Detran-PR orienta
sobre o licenciamento, o regis-
tro e a necessidade, ou não, do
condutor ser habilitado.

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br
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Procuradoria Especial da Mu-
lher da Assembleia Legislativa
do Paraná e as três maiores

torcidas de futebol da Capital estão
unidas na ação Juntas pela Dignidade
Menstrual. O objetivo é promover diá-
logos sobre o assunto e arrecadar ab-
sorventes, que serão doados a meninas
e mulheres em situação de vulnerabili-
dade socioeconômica.

"O Paraná foi pioneiro na lei de com-
bate à pobreza menstrual. Mas o tema
ainda precisa de muito debate e con-
tribuição. Ficamos muito satisfeitos ao
ver mais grupos abraçando a causa",
comenta a deputada Cristina Silvestri
(PSDB), procuradora da mulher na As-
sembleia.

A ação tem início às vésperas do Dia
Internacional da Menstruação, celebra-
do neste sábado (28), e segue até o dia
14 de junho, quando será realizada uma
sessão solene, a partir das 18h, no Ple-
nário da Assembleia.

A sessão solene será aberta ao pú-
blico e terá a participação de mulheres

Procuradoria da Mulher e coletivos de torcedoras se
unem para promover diálogos e arrecadar absorventes
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O Paraná foi pioneiro na lei de combate à pobreza menstrual

dos três coletivos envolvidos na ação:
Atleticaníssimas, Gurias do Couto e
Gralhas da Vila.  Elas entregarão os ab-
sorventes adquiridos na campanha à
Procuradoria da Mulher, que fará a en-

trega das doações. Durante o evento,
também será entregue uma homenagem
ao coletivo Igualdade Menstrual, um dos
precursores do combate à pobreza
menstrual no Paraná.

COMO DOAR

As doações de absorventes para
a ação Juntas pela Dignidade Mens-
trual podem ser feitas nos pontos
de coleta disponibilizados pelos co-
letivos de mulheres dos três clubes
participantes da campanha até o dia
11 de junho. Também podem ser fei-
tas doações por meio de pix.

Club Athletico Paranaense
Coletivo Atleticaníssimas

BAR Címio - R. Brasilio Itiberê, 3355
Pixcontato@atleticanissimas.com.br

(Milene F. Szaikowski)

Coritiba Foot Ball Club
Gurias do Couto

Salty Pub - Rua Mauá, 410
Pix 41 9 970-4145 (Barbara Breda)

Paraná Clube - Gralhas da Vila
Distribuidora Beer Express - Rua das
Carmelitas, 739
Pix 41 9 8822-9381
(Gabrielle Cristina Bizinelli)



Merilin
Jaqueline
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Neste aniversário,
desejo a você
muita alegria

e amor.
Que todos os seus
sonhos se tornem

realidade!

Cezar Manfron
Cumprimentos
do jornal ao grande Cezar
Manfron, vereador, jornalista
e advogado. Que essa
quarta-feira (1º) seja um dia
abençoado, desejo que você
continue sendo uma inspiração
para as pessoas ao seu redor!

Nayara Mp

Nayara, essa terça-feira (31)
é o seu dia! Que você se divirta

ao máximo e aproveite cada
segundo ao lado

da sua família e amigos!

Paola Galva

Nessa
quarta-feira

(1º) a
designer

Paola Galva
comemora

mais um
ano de vida.

Desejo a
você muita
felicidade,

prosperidade
e saúde!

Completar mais um ano de vida é motivo
para muita gratidão, não só para o aniversariante,
João Xavier Simões, irmão do Carlos e Iris Simões,

mas também para todos que gostam
dessa pessoa. Por isso, essa quarta-feira (1º)

será um dia especial e feliz para você!

João Xavier Simões

Dani Soares

Parabéns pelo seu aniversário!
Espero que este dia te

proporcione muita felicidade.
Você é uma pessoa

maravilhosa, aproveite
esta data especial!

Carlos Magno
Poulmann Neto

Nesta terça-feira (31), o colaborador da
Prefeitura de Pinhais, Carlos Magno Poulmann

Neto celebra mais um ano de vida.
Desejo a você muita paz, saúde e felicidade!


